



La calidad de los servicios hoteleros están consolidando a Guadalajara como un destino de interior./ E. de G.

## Previsiones de crecimiento del turismo en 2012

La provincia de Guadalajara acogió a 220.450 viajeros durante todo 2011, según el INE

Silvia Martínez / Guadalajara

Durante los 11 primeros meses del año 2011 llegaron a Castilla-La Mancha un total de 1.785.101 viajeros un 3,09% menos que en los 11 primeros meses del 2010. Sin embargo, el turismo rural aumentó considerablemente. En los once primeros meses del año llegaron a Castilla-La Mancha 151.415 viajeros de turismo rural, lo que supone un aumento del 4,3%, una cifra superior a la registrada en el resto de España (+2,8%). Guadalajara, por su parte, acogió a 220.450 viajeros durante todo el 2011 según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), un 1,79% menos que el año anterior. Porcentaje menor que el relativo al mismo periodo en Castilla-La

Mancha.

El mes que mayor número de viajeros registró este año pasado ha sido septiembre con un total de 23.975 personas. Castilla-La Mancha registró un total de 3.149.151 pernoctaciones en este año pasado, disminuyendo un 3,5% respecto al año 2010. En cuanto al número de pernoctaciones en la provincia de Guadalajara, según el INE, fue de 371.074 pernoctaciones, siendo mayo el mes con mayor número de estas con un total de 39.734. La estancia media de pernoctación de los turistas que nos han visitado ha sido de dos días. Con respecto al año anterior las pernoctaciones disminuyeron un 4,4%.

Por otra parte, el número de turistas extranjeros en Castilla-La Mancha creció un 15,6% respecto al mismo periodo del año anterior, según la Encuesta de Ocupación Hotelera. En la provincia de Guadalajara, en el cómputo global, de todos los viajeros que pasaron por nuestra provincia, el 11% son viajeros procedentes del extranjero. El gasto medio diario de los turistas extranjeros en Castilla-La Mancha se ha situado, en los primeros once meses del año, en 103,57€, cantidad superior si la comparamos a nivel nacional que se situó en 101,78€.

### Previsiones 2012

Las reservas para 2012 en España auguran unos buenos

datos de llegadas de turistas extranjeros, pese a las malas expectativas económicas en dos de los principales mercados para España, el alemán y el francés. Nórdicos y rusos seguirán con grandes crecimientos. El turismo nacional se verá beneficiado de la desconfianza hacia Egipto y Túnez, y lastrado por el colapso del mercado interior, que supone el 50% de la facturación.

De momento, las reservas de paquetes turísticos en el mercado emisor británico para la temporada de verano 2012 con destino a España registran un crecimiento interanual del 8%, según los datos ofrecidos recientemente por Mesquida.

Asimismo, España pasa de un 31,7% a un 34,6% de cuota sobre el total de reservas de paquetes turísticos de los británicos.

En términos generales, las previsiones indican que el crecimiento del turismo británico hacia España en el 2012 será superior al 3%, según ha informado el ministerio de Industria, Turismo y Comercio.

Las reservas para 2012 en España auguran unos buenos datos de llegadas de turistas extranjeros, pese a las malas expectativas de los principales mercados

## Los afectados por el IPRPF

222 euros, está será la media anual que tendrán que pagar de más cada contribuyente desde que, a principios de año, el gobierno aprobara la subida del IRPF. Gravamen que caerá, sobre todo en las clases medias y bajas que tengan unos ingresos inferiores a los 33.000 euros anuales y que, según el ministerio de Hacienda, supone el 85% de los trabajadores.

De este modo, aquellos trabajadores, el 55% del total, que ganen hasta 17.700 euros brutos anuales, tendrán que desembolsar 23 euros más al año, mientras que, aquellos que superan esta cantidad, pero que no llegan a los 33.000 euros al año, deberán pagar a hacienda 165 euros más.

A estos colectivos hay que sumar el de aquellos asalariados que no cobran más de 53.400 euros brutos anuales, y que pagarán cerca de 490 euros más. Suponiendo un total de 2.065 millones al año, más de la mitad de lo que el estado pretende recaudar con esta subida del IRPF, 4.111 millones de euros.

465 millones aportarán, a las arcas del estado el 0,2% de los asalariados que cobran más de 300.000 euros anuales, lo que les supondrá desembolsar 16.187 millones al año.

Con esta modificación del IRPF también se van a ver afectados los ingresos que provienen de los ahorros. De este modo, los ahorradores que no ganen más de 6.000 euros por esta vía, más del 95% del total, pagarán al fisco 25 euros más al año. Al contrario de los que obtiene más de 24.000 euros con este ahorro, estos, aportarán al estado 6.650 euros. Este aumento en los ahorros aportará a hacienda 1.246 millones de euros anuales, por lo que el 80% de la nueva subida recaerá, una vez más, en los trabajadores, incluyendo en este colectivo tanto a los desempleados como a los pensionistas.

Ante estos cambios del IRPF no hay que olvidar que las pensiones también se verán, aunque ligeramente, modificadas. Así, aunque desde hacienda consideran que la actualización de las pensiones apenas se notará en los bolsillos de los jubilados, en algunos casos estas se quedarán neutralizadas, por la subida de impuestos y, en el peor de los casos, perderán poder adquisitivo por no tener revalorización.

Unas medidas, temporales, que se suman a la subida del IBI, durante dos años, y que se empezarán a notar en las nóminas a partir de principios de año.



## Disfruta todos los días\*

La mejor calidad a precios contenidos

Este mes, comiendo a la carta, te obsequiamos con una botella de **Muga Crianza 2007** y una **copa de balón** del licor que más te guste.

## Re - Descúbrela

Tel: 949 337 307 C/ Pico Ocejón, 16 Cabanillas del Campo

\* Abierto todos los días excepto los martes.

RESTAURANTE ARGENTINO  
**El Potrillo**  
www.elpotrillo.es

Nueva gerencia  
Mejor Servicio  
Mayor Calidad